

# 磐城春秋

## 教組要求を廻る座談會

### 要求七項目は是か非か

街頭宣傳や父兄の態度は

教員組合全國聯盟の要求が妥當であるかどうか  
教員組合の要求貫徹運動の手段としての街頭宣傳、父兄の支援態度はどうであるか。廿七日夜大森勇氏宅で市内有志内木宗八、大内近雄、長島菊苗、吉田喜代治、渡邊久、大野友春、大嶺庫、高瀬勝男、大森勇の諸氏が集り、それに就ての座談會を催した。司會は大森氏（高木）

### 要求を衝く

司會者「最初に要求の七項目に就いて妥當かどうかを決定してゆきたい。」

△「七項目とは、最低六百圓の支給、地方差の撤廃、男女差別撤廃、勤労条件の改善であつてこの中一番中心となるのは一項の六百圓要求であらうと思ふ。二項以下は教育専門家の問題だ。」

△「海外引揚者七十名の重労働に從事する者の三ヶ月間の平均食糧は充分たべて一人一百十五圓五十錢だ。これらの人達は一日卅五圓から四十圓の日給で廿二日間働き平均七百圓の實收入でやつてゐる。この点で六百圓の要求は正しい。しかし引揚者の中には五人家族で二百五十圓の援助資金だけで生活してゐる者もある。役員の給料は平均五百圓だ。」

### 紹介

## 神谷兼次郎氏

人 物  
(33)

引揚者は衣も住も時苦るなり裸一貫だけれども敗戦国の政府にその實力のないのを知つてゐるから敢へて賠償の要求もせずにしのんでゐる。この意味で教組の要請は「どうかと思ふ」

△「ただ生命を維持するだけなら好いが國家の再建にあつては先生として立つてゆけぬ。引揚者の場合は寧ろ別個の問題として水準を高める事に盡力すべきだ。」

△「本縣は東北六縣中平均神谷兼次郎氏は改めて説明を加へる迄もなく田町銀座の砂利屋だ。見るからに精悍の氣の充ち溢れてゐるやうな巨體に大きな目玉をきよろつかせて自分の思つた事は遠でやつてゐる。この点で六百圓の要求は正しい。しかしながら四十圓の日給で廿二日間働き平均七百圓の實收入でやつてゐる。この点で六百圓の要求は正しい。しかし引揚者の中には五人家族で二百五十圓の援助資金だけで生活してゐる者もある。役員の給料は平均五百圓だ。」

商業に進手をなすばかり、その販路は北海道關東に跨つてゐる。かうした彼の性格は世間の誤解を受け运动にでることも多く先般も平商後援會長として他の役員達と出で二百五十圓の援助資金だけで生活してゐる者もある。役員の給料は平均五百圓だ。

政治色は星派だ。星さんとの關係は彼が海軍に居た當時香港で知合つた國府田敬三郎といふ人から星の件を聞き、星さんとの關係がある。この馬車のやうに目的に向つて突入轍迫する態度こそ彼

外 上 田 醫 院

内科 小兒科  
渡 邊 醫 院

小兒科 内科  
鈴 木 醫 院

福 島 工 場

書 箱

第十四號  
行春社  
發城市電  
高平  
番刷稻水所  
版印行  
行定價  
【錢十五部】

上りはおそすぎた感がある  
△「先生方はストを欲して  
せぬやう教組の運動を後援  
支持すべきだ」

△「ストと要求は切りはな  
つましい要求と認めて良い  
現在の物價から見て六百圓  
の要求は不當でなく寧ろつ  
つましい要求と認めて良い」

△「先生といふ立場と國家  
の現状からストといふ名刀  
は抜くべきではない」

△「争議は火事と同じで自  
分に關係がないと對岸の火  
災視するが自分の利害に關  
係があると反対して騒ぐも  
は感心できない。闘者と看護  
スターを張つたり、教壇を  
捨てて宣傳に奔走する態度を  
求める事は良いが街頭にボ  
ムを張つたり、教壇を

△「争議は火事と同じで自  
分に關係がないと對岸の火  
災視するが自分の利害に關  
係があると反対して騒ぐも  
は感心できない。闘者と看護  
スターを張つたり、教壇を  
捨てて宣傳に奔走する態度を  
求める事は良いが街頭にボ  
ムを張つたり、教壇を

11月15日—25日  
計九名が當地方から選出される事になる追放の旋風の中に果十九名に増加、石城郡は六名から八名となり平市の一名と合

郡議の定員増加、地方制度改制に依る縣會議員の定數は現在の四十四名から五十九名に増加、石城郡は六名から八名となり平市の一名と合

△「愛する組合運動であつてほしい輿論の支持を失ふことでも差支はない」  
△「愛する組合運動であつてほしい輿論の支持を失ふことでも差支はない」  
△「ストをやらせないで要請を通すやうに我々が努力すれば、これが最もストをやるやうでは失敗だ。相手は會社ではなく政府だ」  
△「七十億の國債の利拂を棚上げすれば待遇改善費などは何でもない。要是足らざるにあらず均しからざるにあるのだ」  
△「ストに突入しても先生方を信じて支援してゆきたい」  
△「經濟的要要求を超えて政治的要要求となり思想的背景があるとすれば我々もこの運動に就いてもつと深刻に

△「愛する組合運動であつてほしい輿論の支持を失ふことでも差支はない」  
△「愛する組合運動であつてほしい輿論の支持を失ふことでも差支はない」  
△「ストをやらせないで要請を通すやうに我々が努力すれば、これが最もストをやるやうでは失敗だ。相手は會社ではなく政府だ」  
△「七十億の國債の利拂を棚上げすれば待遇改善費などは何でもない。要是足らざるにあらず均しからざるにあるのだ」  
△「ストに突

